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全国首个获批的航空港先行区
今年 3月 7日，国务院正式批复了《郑州航空港经

济综合实验区发展规划（2013~2025年）》，据了解，这是
全国首个上升为国家战略的航空港经济发展先行区。

批复指出，“建设郑州航空港经济综合实验区，对
于优化我国航空货运布局，推动航空港经济发展，带动
中原经济区新型城镇化、工业化和农业现代化协调发
展，促进中西部地区全方位扩大开放具有重要意义”。

以开放姿态加入经济全球化的高
速发展进程

“这项规划的批复实际上是为中部地区包括中原
经济区的对外开放、产业转移升级、四化同步发展，构
建了一个非常重要的战略新高地。它的意义在于在经
济全球化的条件下，国际产业分工深度调整的情况下，
我们内陆地区以开放的姿态找准自己的位置加入经济
全球化的高速发展进程，这将会发挥很大的作用。”张
大卫这样描述此次获批的重大意义。

全国人大代表、河南省人大常委会副主任张大卫谈郑州航空港区

内陆地区以开放姿态
加入经济全球化的高速发展进程

郑州晚报北京专电 郑州航空港经济综
合实验区发展规划已经获得国务院的正式批
复，为中部地区特别是中原经济区构建了一
个非常重要的战略新高地，内陆地区将以开
放的姿态找准自己的位置加入经济全球化的
高速发展进程。昨日，在全国两会现场，全国
人大代表、河南省人大常委会副主任张大卫
就此接受了媒体的集体采访。

张大卫介绍，生产方式、交通方式
决定了一个地方要形成一个产业聚集，
航空物流业、金融业、交通运输业等相
关产业都在这里布局，就一定会形成一
个服务于这个区域、支撑这个区域的都
市。现在航空都市在世界上已经有一
些了，像美国孟菲斯、荷兰阿姆斯特丹、
韩国仁川，都是这样形成的。

对于航空都市，张大卫认为，这
一定是新型城镇化中智能、绿色、集

约，人居环境良好的，各种高素质人
才和人力资源密集的区域。“在郑
州，现在我们已经看到富士康等高
新产业在这个区域的聚集，还有没
有看到的，如苹果的高管和富士康
的高管都在向这个区域集聚。”他认
为，郑州的航空港区，以后将是一个
人才聚集、人和自然之间也是比较
和谐的都市。

张大卫介绍，2020年航空港建成

成熟之后，将会给河南、郑州市民带
来巨大的变化，航空港经济综合实验
区将成为新的职能城市的概念。“打
一个比方，小时候科学家谈 21 世纪
将会是什么样子的，就如同现在想
2020年以后，郑州一定会是一个全新
的、智能化的城市，很多生产方式、生
活方式都会有革命性的变化，这些在
设计规划中都有考虑，我们也将会尽
最大努力去做。”

郑州的未来
航空都市

拥有“大产业”
形成创新驱动、

高端引领、国际合作
的产业发展格局，与
航空关联的高端制造
业主营业务收入超过
10000亿元。

建成
“大都市”

营商环境与国
际全面接轨，建成
进出口额达到2000
亿美元的现代化航
空都市，成为引领
中原经济区发展、
服务全国、连通世
界的开放高地。

成为“大枢纽”
航空货邮吞吐量达

300万吨左右，跻身全国
前列，国际航空货运集散
中心地位显著提升。

郑州航空港
经济综合实验区的
战略定位为国际航
空物流中心、以航
空经济为引领的现
代产业基地、内陆
地区对外开放重要
门户、现代航空都
市、中原经济区核
心增长极。

规划确定，
实验区是郑汴一
体化区域的核心
组成部分，包括
郑州航空港、综
合保税区和周边
产业园区。规划
期为2013~2025
年。

繁忙的新郑国际机场繁忙的新郑国际机场 记者记者 马健马健 图图

到到20252025年年

郑州有先天优势发展航空经济
“虽然在全国的枢纽机场中郑州只是小兄弟，但是

发展的势头非常好。”张大卫介绍，去年航空物流特别
是航空货运量全国整体都在下滑，郑州机场却增长了
50%。这说明在郑州机场的周边是有产业支撑的，在一
定的交通半径内，能够形成一定的航空物流量。

现在北京、上海等城市就面临很大的航空压力，郑
州发展起来以后，就可以承担周边一些特别是大的门
户机场压力，“他们可以专心做世界性的客运枢纽，我
们来做货运枢纽，我们可以优化分工发展”。
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